

V. KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil dan pembahasan yang telah dijelaskan, kesimpulan dari penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Hasil analisis usaha tani jamur tiram putih di CV. Surya Mandiri Mushroom memerlukan biaya total Rp.70.428.198,64 per musim satu kali produksi, memperoleh penerimaan sebesar Rp. 96.000.000. pendapatan yang diperoleh sebesar Rp. 25.571.801,36 per satu musim selama 4 bulan dengan efisiensi rasio penerimaan atas biaya (R/C) sebesar 1.57. maka dapat disimpulkan bahwa usaha tani jamur tiram putih yang dilakukan CV. Surya Mandiri Mushroom menguntungkan dan efisien.
2. Faktor internal kekuatan di usaha tani jamur tiram putih CV. Surya Mandiri Mushroom adalah memiliki tenaga kerja yang terampil, hasil produksi berkualitas baik, lokasi yang strategis, harga produk terjangkau dan penggunaan teknologi dalam proses produksi. Sedangkan faktor internal kelemahannya adalah sistem administrasi yang masih sederhana, bibit masih di suplai dari luar daerah, kurangnya promosi, dan daya tahan produk tidak tahan lama. Faktor eksternal peluangnya adalah teknologi yang semakin berkembang, produk dapat diolah lagi dengan nilai jual tinggi, kesadaran konsumen terhadap manfaat produk, memiliki pelanggan tetap, kemudahan mengakses informasi dari internet. Sedangkan ancamannya adalah kondisi cuaca yang tidak menentu, adanya serangan hama dan penyakit, munculnya produk substitusi, dan kurangnya dukungan dari pemerintah

3. Prioritas strategi yang direkomendasikan berdasarkan analisis SWOT adalah usaha tani jamur tiram putih di CV. Surya Mandiri Mushroom memiliki skor kekuatan pada faktor internal sebesar 1,88 sedangkan skor kelemahan 1,09 dengan sumbu $X = 0,78$. Sedangkan faktor eksternal pada peluang memiliki skor 2,26 dan ancaman 0,89 dengan nilai sumbu $Y = 1,37$ maka posisi strategi berada pada kuadran I yaitu mendukung strategi pertumbuhan agresif (Strategi SO). Strategi SO yang dihasilkan yaitu hasil produksi yang berkualitas baik akan menghasilkan produk lain yang memiliki nilai jual tinggi, lokasi yang strategis serta harga jual yang terjangkau akan menarik pelanggan, dan tenaga kerja yang terampil akan lebih muda dalam menggunakan teknologi dan informasi untuk mengembangkan usaha.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah dijelaskan tersebut, terdapat beberapa saran yang dapat disampaikan yaitu :

1. Usaha tani jamur tiram putih CV. Surya Mandiri Mushroom diharapkan melakukan penghitungan secara rinci terhadap pengeluaran dan pemasukan sebagaimana mestinya, untuk dapat mengetahui keuntungan ataupun kerugian secara detail supaya nantinya bisa siap untuk merencanakan produksi pada periode selanjutnya.
2. Meningkatkan hubungan kemitraan antar kelompok tani jamur tiram dan Pemerintah Daerah sangat dimungkinkan bagi pengembangan pertanian Jamur Tiram pra dan pasca panen. Kerjasama ini dilakukan untuk mengatasi kelemahan-kelemahan dalam proses usaha tani, sehingga dapat

meningkatkan produksi secara efisien dan efektif dan menambah tingkat pendapatan petani jamur tiram serta menambah nilai tambah bagi produk pertanian jamur tiram.